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编者前言 

 

冬去春来，万物复苏。凯地之光新的一期出笼，为此感谢神的丰

富供应、弟兄姊妹的赐稿和编委同工的密切合作。 

黄振加弟兄拥有丰富的教会事奉经验，他在与同工、弟兄姊妹的

互动、交流当中，发现“桌边”是一个经常遇到的场合，他提出了在

这种场合相处需要秉持的原则，应该充分利用这种机会使全教会上下

沟通顺畅、有效，更好地推进神的事工。 

陈建芬姊妹分享她对“神迹”概念的思索，从开始的不解，到尝

试探索，逐渐理解、接受的过程，更是以工作和生活中遇到的实例，

让我们明了神迹无处不在，我们只是缺少发现的眼睛。 

教会青少年前不久到越南短宣，队员们分享他们的经历、见闻与

活动，更多的是让我们看到，他们各自的领悟、成长，神预备他们长

成的身量，将来为祂打那美好的仗！ 

Vivian 姊妹描述去年年底决定参加冬令会的心路历程，教会短宣

队为基督工人中心冬令营服事的所闻所见，为神福音事工的兴旺和同

工、孩子们的奉献、收获而感叹。 

卢志强弟兄的信主见证，分享了他的奇妙经历、感受，又一次印

证“人的尽头，就是神的开端”所言不虚。 

陈翔辉弟兄的灵修笔记警醒我们：必须眼睛明亮，不受撒旦谎言

的迷惑；拥有属天的智慧，不落入撒旦的诡计；脱离罪恶的捆绑，不

受魔鬼撒旦的诱惑。 

夏宗兴弟兄“浅读”罗马书，思考在祷告中寻求神意，回忆父亲

殷切的目光，从“小确幸”想到神重价的救恩，神“算”的奇妙，患

难的意义，做罪的奴仆还是义的仆人，以及为己爱己、为己爱神、为

神爱神到为神爱己的四段论，实在是读出了深意。 

（本期责任编辑：刘幼华） 
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桌边的共处 
黄振加 

最近的两年多时间里，我与牧者和主内弟兄有一些桌边的共

处，获益匪浅。在教会生活中，共处是非常必要的，它有助于

教会的和睦、合一和兴旺，所以想和大家分享一下。 

所谓“桌边的共处”，就是借着一起用餐或一起喝茶、喝咖

啡，在餐桌、茶桌或书桌边有足够的时间就各种各样的事来做

沟通、探讨和分享。我避免用“一起吃饭”来描述，因为它不

能清楚表达“共处”的实质与内容。我也没用“相处”，因为

“共处”比“相处”更准确地表达出目的性，那就是让我们共

同在基督里成为一家人，彼此和睦，同心服事，教会成长，兴

旺福音。我也没用“餐桌上”，因为当我们瞩目于餐桌上的时

候，注意力就会集中于桌上的食物而忽略了共处这个重点。在

餐桌、茶桌、书桌边的“边”让我们不被食物、茶饮吸引更多

的注意力。在这样的处境之下，“桌边”成为我们沟通的平台，

给我们充足的时间注重在沟通上。在大多数的情况下，这样的

共处是一对一的，使谈话中注意力和话题不至过于分散。 

在桌边共处，我们谈些什么呢？谈话的内容包括：（1）加

深彼此认识，加深彼此了解。包括成长背景、经历、工作、家

庭、爱好，教会服事、日常生活等等；（2）分享经历神、认识

神、生命被神更新的见证。生命影响生命最有效的方式就是分

享具体的、个人亲身经历的、生命被更新的见证；（3）请教、

交流、分享信仰问题，包括神学和教义上的一些基本问题，对

人的认识，对世界的看法，我们面临的挑战；（4）分享一些教
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会事工上的事。但是谈到事工的时候不占用过多的共处时间，

不把桌边的共处变成同工会。 

在桌边共处的谈话要秉持什么原则呢？在共处中，我感到应

该努力应用下面的一些原则：（1）第一个原则是说神喜悦的话，

说积极正面的话（弗 4:15，29），说缔造和平的话，说使人和

睦的话，说造就人的好话叫听见的人的益处（太 5:9，弗

4:29）；（2）怀着谦卑的心，用心去听；（3）说话要谨慎，

不传闲话，不说抱怨、指责、挑剔、论断、引起纷争的话（西

3:8-9；弗 4:31）；（4）对神的仆人有敬重的态度（帖前

5:12）；（5）沟通要充分，确保明白各人的言语所要表达的含

义，避免误解；（6）若有不认同的观点，要秉持一个谦卑和耐

心的态度，不要因为急于试图改变这个观点而去说服和争辩；

（7）若有什么建议，可以分享自己的感受，而不是指教他人要

如何如何（歌罗西书 4:6）。 

透过桌边的共处，我领受很多，获益很多。下面分享一下我

的得着： 

1. 共处与教会的和睦、融洽、理解、合一、兴旺紧密连在

一起。在共处中，我经历圣灵的真实和作为。祂把我们用和平

之索聚拢在一起。不但把我们个人连与基督，也把我们共同相

连于基督（以弗所书第四章）。在共处中，圣灵会感动我们，

让我们追求和睦，帮助我们增进在基督里的和睦，而不是血气

里的和睦。这些经历和看见让我越来越确信凯地中国教会

（KCCC）的牧者弟兄姊妹们的共处一定带来和睦、融洽、理解、

合一。因为在基督里的共处使我们同饮于一位圣灵（林前

12:13），我们同感于一位圣灵（弗 2:18）。也因为我们都认
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同和接受 KCCC 的一个异象、一个使命、七个核心事工、九条信

仰宣言。我把它们简称为“KCCC 一一七九“。在教会办公室走

廊橱窗里和教会网页上都可以看到。 

2. 在桌边的共处中，我经历到教会常常讲的“生命影响生

命”。在共处中，他人的生命见证，心灵对心灵的触动与交流，

通过圣灵的感动和光照，使我得受造就。也让大家在共处中彼

此守望。 

3.通过共处我对牧者有更好的了解和认识，包括成长背景，

神学和教义立场，解经的方法，牧养的方式，个人的爱好。这

样当听讲道时，我会对牧者的讲道有更好的理解和懂得，帮助

我更好地明白神的话。相比只是听牧者在讲台上讲道，而平时

没有更多地认识他，效果很不同。 

4. 共处中的分享帮助我加深对神的话、对教义和神学的一

些基本问题的理解。在这方面我从共处中颇有收获。 

5. 我们遇到不容易面对的挑战和难处的时候，常常说把这

些交给神。这都没错，但不完整，因为我们没有思想神把什么

交给了我们，没有思想什么是自己的本分，面对挑战应该说什

么做什么。共处让我常常有这方面的反思。 

6. 弟兄姊妹们有时候出于好心谈论教会在某些方面没有像

自己期望的那么完美。但是圣灵在共处中会引导我们，提醒我

们如何正确看待教会需要改进的地方，如何当尽我们的本分，

让教会朝着完美的方向长进。 

7. 避免偏见、误解和猜测。我对人和事的观点，如果出自

于自己对实际情况的不完全了解和局限性，可能产生偏见、误
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解和猜测。这对人对己都不利。在共处中，通过互相交流和他

人的分享，可以帮助我了解真相，了解更多的事实，及时修正

自己的观点。当意识到这一点，我的观点和言论会更合理、更

合乎真实。同时，在有些情况下我也可以提供一些我了解的事

实，并作出合适的解释，帮助解除弟兄姊妹之间可能产生的一

些误解和猜测。帮助他人和睦一定会蒙神祝福（太 5:9）。 

8. 学习操练在沟通时如何说，如何听。我们教会的会众，

来自于不同的文化背景，不同的地域，不同的语言环境。即使

我们都说同一种语言，用的词语表面上也相同，但听者的理解

很可能在所要传达的意思上产生偏差。桌边的共处给我一个自

觉地操练听和说的机会。要慢慢地说，给对方时间来理解你说

话的意思，尽量用对方易于明白的词语和方式说话，并给予充

分的解释。共处在这方面很有帮助，因为共处已经帮助我了解

了对方。在说话时，用心感受对方是否明白我说的是什么。当

我感到他没有理解我的意思时，再反复地说一遍两遍，直到他

听懂我的意思。这方面要有耐心，因为我们常常急于想把自己

的话说出去，忽略了别人是否听明白了。共处中，圣灵警醒我

不要说抱怨的话、挑剔的话、引起不和睦的话。同时，有意识

地、用心地听别人说话。这需要专注的心，需要快快地听，需

要有谦卑和开放的心态。有不明白的地方，请求进一步解释，

以确保我明白他说的话。 

9. 圣经说：“看哪，弟兄和睦同居，是何等的善，何等的

美！（诗篇 133:1）”。桌边的共处让我体验了和睦同居的美

善，每次的共处都很愉快。 
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我们教会有大约 450 名会友。如果大家常常有与牧者、弟兄

姊妹的桌边共处，那一定是一个非常和美的教会。但是这需要

大家去践行，去经历。“桌边的共处”是否能成为 KCCC 的一个

独特的标记，成为我们教会健康氛围的表征？当教会外面的人

谈起 KCCC 的时候，都提起 KCCC 桌边的共处，且有美好的印象。

这是我的盼望！当我想起桌边共处的景象，脑海中常常涌现处

许许多多的画面，这些画面是牧者与牧者，辅导和小牧人，小

牧人与组员，牧者与会众，会众与会众，在桌边的共处，他们

谈论着上帝、教会、共同的服事、生活、社会、信仰、自由、

圣洁、永恒、盼望……。这些画面不是静止的，而是新鲜、生

动的。它们渐渐汇合成一个很大的画面，把教会的弟兄姊妹都

融合在一起了。这个大的画面凸显出来一个鲜明的标记，就是

仁爱、和睦、同心和生命力。这在社区众人眼目中成了 KCCC 的

一个独特的标记。它散发着活力、善和美，感染并吸引着众多

的人，也深受众人的喜爱，主便把得救的人天天加给我们教会

（徒 2:42，2:46-47）。 

2024-02-29 
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谈谈我所遇到的神迹 

陈建芬 

“神迹”，英文名是 miracle 或 sign，百度解释“神迹”指

宗教圣经中提到的，由全能者上帝施行的奇事或不可思议的现

象。其与科学中的超能力相对应，但其实质远远高出超能力，

是只有神所特有的权柄，是高出自然律的现象。可以说，神迹

是一个永恒的话题。 

对于基督徒而言，神迹是神给予祂的子民的恩典，也是证明

神确实存在于世的依据。基督徒坚定跟随上帝的原因可能也是

因为有神迹的显现，让基督徒们坚信，神是大能的，有权柄的，

祂无所不能且时刻与我们同在。也正是因为有神迹的出现，对

于看不见摸不着的神，世人才能真切地感受到并且确定神是存

在的，祂与我们同在。 

圣经中对神迹的描述有很多，大多数神迹对现代人而言简直

是奇迹，神奇得不可思议：比如神创造天地，日月星辰，山川

万物生灵；比如神能从死里复活，做人所不能做的事；比如神

把约旦河分成两边，让信徒们安全无恙地渡过约旦河，到河对

岸去；比如神让瞎子复明，聋子复听，瘸子复行……神是何等

伟大，何等奇妙。正是由于神无时不刻不在彰显祂的大能，所

行的事都是人无法想像也不可能做到的，因而神迹在使人感觉

惊讶及赞叹的同时，神藉着这些神迹奇事，见证祂自己在万有

之上掌管万有的能力及权柄。这些神迹让世人认识到神是又真

又活的神，祂一直与我们同在。神迹是彰显神大能的作为，使

人愿意谦卑自己降服在神面前，愿意“服事那又真又活的神”。
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因此，既然神迹是神的作为及能力的记号，神迹也必定是令人

惊讶及赞叹的奇事。 

也许有人会说，神确实存在于世，神迹这么奇妙，但那都是

记录在历史书上的事件，口耳相传，谁知道它是真是假？毕竟

我没有亲眼见证圣经所描述的那些神迹奇事，神的大能没有在

我自己身上显现神迹，所以有些信仰基督的人带着试探、疑惑，

将信将疑来信神。 

我是一个信主不到两年的新基督徒，我也跟大多数基督徒一

样经历过彷徨、徘徊而逐渐坚定相信上帝的过程。初信主的时

候我也有过且信且怀疑的，毕竟在国内时我所接受的教育是无

神论，无神论是直接否认这个世界上有神的。在未信主前我以

为信仰不同只是文化不同，殊途同归。国外所说的上帝与国内

所说的如来佛祖一样，只是称呼不一样而已，文化不同，信仰

不同，但其实都是一样的。通过在凯地教会参加教会学习和阅

读圣经之后我才发现两者原来是不一样的。佛教宣讲世间有神，

而且还不止一个神，世间万物皆有神灵，神界与人界一样都有

阶级，也有最高领导者——如来佛祖，如来的法力无边，也与

耶稣一样有从人变神的过程。圣经所传教的神有且只有一位，

那就是三位一体的神父、圣子和圣灵。主耶稣是一位真神，不

是人造神。主耶稣祂无所不能，是一位有权柄有能力的神，祂

创造了世界，创造了人，并且为了拯救人类降临于世，祂在人

间显现许多神迹，这些神迹不仅仅显现在他人身上，而且也显

现在祂自己身上，尤其是祂从死里复活，这个神迹是连如来佛

祖也无法做到的。更何况在如来佛祖之前就已经有了日月星辰，

山川大地，鸟兽鱼虫，各种人群，这一切可不是如来佛祖创造

出来的，而是又真又活万能的上帝创造出来的，并且在圣经里
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有所记载。圣经早于佛祖留存于世一千多年。圣经为世间存在

的许多不解之谜做了解惑。这些不解之谜有许多都是我们所说

的神迹。 

圣经里所记录的各种奇妙神迹，老实说我也没见过也没有经

历过。普遍人的心理对口耳相传的神迹多少会有些将信将疑，

会认为那些神迹在人云亦云的时候难免会失真变得夸大，其可

信度有待考察研究。我父母和姐妹是信神的，但她们所信的神

是佛教或道教的神，那些神有许多个，他们各司其职，能力也

参差不齐。那些众神被人赋予能力，是人创造出来的神。他们

被人拣选，谁符合人的意愿，能给人预期的需求，谁就被人认

可并且膜拜，如若不然就会被人所抛弃，转而去信可以给人们

心理应许的“神”。而且佛教的“神”都是有偶像的，这也符

合人的图腾心理，有一个实在的物件在那里摆着会让人觉得更

实在、更安慰。而我选择坚定地相信上帝是因为我相信我是被

上帝拣选的，是上帝选择了我，不是我选择了上帝。虽然祂没

有给我显现过像圣经里所描述的那种宏大的神迹，也没有给过

我偶像让我知道祂长什么样有多威严神奇，祂像春风一样吹进

我的心里，在我的生活中留下痕迹。祂在我身上显示神迹，平

凡中带着不平凡，让我每天都坚定自己的信念，获得平安与喜

乐。 

我在一家儿童医院工作，我所面对的病患是零到 22 岁脑损

伤患者，也就是说来我们医院的大多是年轻的精神病患者。这

些病人有的相对安全，他们只是很安静或是发育迟缓，或是智

力低下，甚至是瘫痪在床动不了，但更多的是能跑能跳能说能

唱，甚至发起病来会打人、咬人、自残或是伤人，危险系数相

当高。在这家医院工作，我每天都在见证神迹。有的病人刚来
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的时候是瘫痪的，在经过一段时间治疗之后，植物人醒过来了，

从不能动到最后可以柱着拐杖出院回家；有的病人刚来的时候

是抑郁的，在经过一段时间治疗之后，绝食的人恢复食欲了，

从生无可恋到带着活着的希望愉快地出院；有的病人刚来的时

候是暴躁的，在经过一段时间治疗之后，暴躁的人变温顺了，

从一点就炸到恭顺、谦和、依依不舍地离开。还有太多太多的

实例让我见证了神迹，看到神迹其实不止是像圣经里说的那样

雄伟壮观，也会像我所见证的神迹那样微小实在，它在生活的

点滴中体现。 

神爱我们胜于爱祂自己，我们每一根头发祂都有数过。祂有

公义，也有仁爱，祂在每一个人身上都曾显现神迹，没有厚此

薄彼，只是我们也许没有发现，也没有留意过，或是不认为那

是神迹，而觉得是自己运气或是自己努力而来，非神在显大能。 

由于工作原因，我每次上班都需要面对不同的病人。有一次

有一个病人突然发病，当时我在北区工作，那个区域的大部分

病人被其他员工带去花园放松去了，病房区只留下我和另外一

位护士看守。病房区有三位病人没有跟大部队出去放风，他们

选择留在自己房间里呆着。平时这样的情况不会有什么事情发

生，整个区域会是很安静没什么事情可做。留守的护士按着惯

例见没什么事就抽空去上个厕所。在她离开之后，通常不出去

玩的一个病人 B 突然发疯冲出他的病房，跑到护士站想抓着我

咬我。我吓了一跳，非常害怕，毕竟那孩子比我高大又壮实，

被他抓到我肯定逃不掉，必受伤无疑。当时我立马站起来跑出

护士站，边跑边大声呼叫救命。那个病人紧追着我跑，我看到

一个清洁工在走廊上，就朝她大喊“Call doctor Strong!”，

企图让她启动警铃，帮助我叫人来帮忙，结果她看到病人追着
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我要伤害我，吓得立马就近跑进一个病人房里把自己关起来了，

没有帮我去启动紧急求助信号灯。整个北区就剩下我一个人来

面对这个发疯的病人，那种恐惧感可想而知。很快，那个病人

追上我，紧紧地抓着我的手想要伤害我，在近乎绝望的时候，

我呼叫上帝：“主呀，我请求你来帮助我，求您赶快来帮助我，

让我面前的病人安静下来，不要伤害我，不要伤害我，主呀，

我需要你的帮助，请您赶快过来帮助我！”神奇的事情发生了，

那个病人突然像是被按了暂停键一样停了下来，他紧紧地抓着

我的手，拿到嘴边，却没有咬下去，而是定在那里没有动，然

后我轻声跟他说让我离开，回到你的房间去！那个病人看着我，

眼里带着疑惑，定在那里，在他发愣的时候，上厕所的护士跑

了回来，并且启动紧急求助铃，我一边向上帝祷告，一边跟那

个病人说跟着我回到你的病房去，让我离开。然后那个病人神

奇地听我的话，放开我，然后跟随着我回到了他的病房不再出

来伤人。 

像这样突然面临危险，然后脱离凶恶的事例实在太多，每次

脱险之后我都由衷地感谢上帝的仁慈和大能，祂没有离开过，

真的时刻与我同在。 

在以前我只是在危险来临的时候才会想到上帝，真的有点

“临死抱神脚”的样子。当上帝解救我几次之后，我非常确信

上帝是存在的，祂在我身上显现的神迹告诉了我祂存在的事实。

在那之后，我在进入医院工作前就祷告求平安，于是那一天的

工作都是平安的，再也没有惊险。如果我哪天偷懒或是存着侥

幸心理没有祷告，那么那天或多或少会有意外惊险出现，不会

那么太平。 
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我通常天未亮就要出门上班了，我在要出门上班前我就向上

帝祷告祈求平安顺利，于是连我在上班的路上都是平安的。在

信主的一年多里，上帝从来没有失信于我，祂用每天对我平安

的约来告诉我祂一直都在，没有离开。 

我们在祷告的时候最常说的一段话是：“我们在天上的父，

愿人都尊您的名为圣，愿您的国降临，愿您的旨意行在地上，

如同行在天上。我们日用的饮食，今日赐给我们，免我们的债，

如同我们免了人的债，叫我们不遇见试探，救我们脱离凶恶，

因为国度，权柄，荣耀都归于您，直到永远！”这段话真的不

只是一句普通的话，这是神对我们的应许。神的话语都带有能

力和权柄，神真的守信，在我们遇到凶恶的时候伸出大能的手

来救助我们。 

去年年初，很不幸，我查出自己得了乳腺癌。其实在这之前

神就有给过我提示：我很容易感到疲惫，胸部腋下时常觉得胀

痛，有摸到肿块……只不过我没有在意，或者说我有侥幸心理

把它给忽略过去，直到我的姐姐告诉我她查出有乳腺癌，并且

她的症状与我相似，这才引起了我的重视，而且那时我一直感

到有一个声音在劝诫我：去看医生，去做检查，立刻，马上，

不要延误！于是我联系了家庭医生给我开了相关检查的单据。

经过筛查发现我也得了乳腺癌，感谢主给了我足够的警示，让

我早早地发现了癌症的存在。我的乳腺癌处在零期，所以我只

需要通过手术就能把癌症彻底治好，不需要化疗和放疗。而且

庆幸的是，从发现确诊到做手术切除隔了四五个月的时间，我

的癌症没有往外发展，仍然停留在零期，不像有的患者过去一

两个月再查，癌症已经从非浸润变成浸润，从一期一点变成多

点，发展非常迅速。而我的肿瘤似乎被施了魔法被禁锢着，没
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有往坏的方向发展。虽然我只是需要手术治疗即可，可我也需

要在半年之内连做三场大的手术，在手术恢复期过后我还需要

继续上班维持生计，这对我的身体来说也是一个很大的挑战和

考验。 

去年八月底我开始做了第一场手术。我祈求上帝的帮助，让

我手术成功，彻底治愈乳腺癌。凯地教会的姊妹们也在帮我一

起向耶和华祷告祈求平安顺利。姊妹们祷告的力量非常强大，

神迹在我身上再次显现，我术后两周带着引流管就回去工作了，

因当时我并不知道要怎样请病假，只好按着工作表回去工作。

感谢上帝，在我回去工作的时候让我做最轻松的工作——坐在

走廊像保安一样看人即可。上帝永远知道我需要什么，祂一直

给我最好的安排。在我带着引流管返回工作的第二天，在即将

结束一日工作的时候，突然有一个病人从病房东区狂奔出来想

逃跑出医院之外，我当时就坐在医院正门门口走廊上，看到病

人逃跑出来想都没想就直接迎着病人而去，企图阻止他逃跑。

那个病人看见我的阻拦并没有停下来，而是直接用力推我，然

后推开门直接奔出医院大门往大马路上狂奔逃离。马路上车比

较多，而且车速很快，我没有顾及自己身上还有引流管就直接

追着病人跑，企图想把他给追回来。同事们也一起追逐想把那

个病人追回来。我一边奔跑一边祈祷上帝帮忙，让那个病人不

要被马路上的汽车伤到，让我们的同事能及时把病人带回。当

时非常惊险，那个病人几次差点被马路上的汽车给撞飞。我们

一直追赶没有放弃那个病人，并且大声提醒路上司机注意驾驶，

不要伤到那个孩子。经过十几分钟的追逐拦截，那个病人终于

被我们成功抓回，而我因为被那个病人推到手术部位，加上奔

跑追逐，引流管位置受到牵连，疼痛不已。那时我才想起自己
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也是病号不能剧烈运动，但事情已经发生，也没办法后悔。疼

痛让我无法驾驶汽车回家，下班后只能坐在前台忍受痛苦。正

在懊恼的时候，我想到了主耶稣，于是诚心祈祷，求祂救治我，

让我免去疼痛，可以安全驾驶回家。神迹再次在祷告之后显现，

我的疼痛感降低了，我尝试着启动汽车驾驶起来，最终我平安

地开车回到了家，并且第二天去看医生的时候顺利地把引流管

给拆除了，彻底治愈疼痛。 

接下来十月我做了第二场手术，术后我意外失声了，嗓子哑

得说不了话，只能有气音。我非常担心自己从此就不能说话了，

因为我在加州医院工作的时候曾经遇到一位病人，他就是在一

场手术之后因为插氧气管的时候被伤到声带，声带永久性地损

伤，让他说话声音很沙哑，非常难听。我很担心自己也会像他

一样。于是我每天向神祷告，祈求祂的救治与帮助，让我能够

恢复说话的声音。经过几个月康复，我现在已经恢复大半了，

耶和华让我得到平安喜乐，我在术后三周恢复说话了，虽然声

音还有些撕哑，但至少我能让声音出来了，当时我是很激动的，

原来圣经里说耶和华让瞎子复明，聋子复听，哑巴开口说话是

真的，我自己也经历了开口说话的神迹，没有吃药，没有看医

生，我在持续祷告之后得到开口说话的能力。神的能力何等伟

大，何等奇妙！ 

去年十二月底我做了第三场手术。手术时长九个小时。在术

前牧师来到我的床前替我祷告，预祝我手术顺利。我当时没有

害怕和担忧，真的非常平静，因为我相信主耶稣会救治我，祂

已经替我受尽鞭伤，流尽宝血，担当我所受的罪责，我一定会

脱离凶恶，凡事顺利的。结果真如我所坚信的那样，我又再一

次获得神的帮助，顺利地完成手术，顺利出院休养，如今顺利
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地康复返回工作岗位。在上个月初返回工作时，我还不能完全

直立起腰来行走，这样的状态如何能回去工作？我向上帝祷告，

请求上帝给予我帮助，告诉我要怎样选择，怎样解决我所需要

面对的问题。主耶稣听到我的祷告请求，又一次在我身上显现

神迹，应许了我的心愿。我返回工作由于是有限制的返回，返

回工作不能提重物，不能做剧烈运动，人事部因这个医生的限

制返回条件取消了我返回工作的计划，让我回家继续休息，直

到医生给我开出无限制返回工作的证明为止。我找我的手术医

生帮我开据可以无限制条件返回工作的证明，前后花费了将近

一周的时间。当我带着医生无限制条件证明返回工作的时候，

我突然就可以直起腰来走路了，而且腹部也不再紧绷有酸痛感

了，身体似乎从来没有经历过伤痛一般，就那样自然而然地好

了，而我也能平安顺利地完成每次的工作，非常的神奇。 

我们医院东区主要是能跑能跳的青少年，这个区 1-9 号病房

与 10-17 号病房中间有一个护士站隔着，1-9 号病房区还有一

道门锁着。当我在 1-9 号病房区工作时，10-17 号这边会有病

人发病制造混乱；当我在 10-17 号这边工作时，轮到 1-9 号这

边混乱。上帝似乎在帮助我避开凶恶，保守对我平安的约。前

天我被安排一对一看护某个病人，那个病人非常危险，需要两

个工作人员看着，二对一。当我祷告请求上帝给我平安的时候，

突然我被通知调离那个岗位，从一对一的 sitter 变成 on the 

floor，看顾东区 10-17 号这一侧病房，做整体协调工作。当时

我并没有理解这样的安排是上帝的意思，有上帝的深意在。结

果在换岗两小时后，原来跟我一起被安排看顾那个二对一的病

人的员工被那个病人给抓伤了脸，伤口很深，血流不止。如果
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我没有换岗，那被抓伤的人将会是我。上帝的神迹再次在我身

上显现，祂从来没有失约过！ 

施耐庵在《水浒传》里说：“莫语常言道知足，万事至终总

是空。理想现实一线隔，心无旁骛脚踏实。谁无暴风劲雨时，

守得云开见月明。花开复见却飘零，残憾莫使今生留。” 

意思是不要说什么“常言道：知足者常乐”，因为所有的事

情，到最后都化为乌有。理想与现实之间只有一线的距离，而

要跨越这距离只有一心一意脚踏实地的努力。谁都会遇到暴风

劲雨的情况，只有坚持到最后才能看到乌云散去，看到明月。

花儿盛开了，再次见到的时候，却已经凋谢飘零，不要让今生

留下了残存的遗憾。信仰上帝不会一帆风顺，撒旦会做工让信

仰跟随上帝的人受到试探和诱惑，动摇跟随上帝的信心，让人

摇摆不定。在信主的路上一定会遇到各种各样的试探和考验，

如果能坚定自己的信念，那么在风雨之后必能见到彩虹，我们

终会“守得云开见月明”。神迹帮助我们坚定信念，使我们能

够坚持下去。我们不离弃上帝，上帝必不离弃我们。 

法国著名雕塑家罗丹曾经说过：“世界上并不缺少美,而是

缺少发现美的眼睛。”是的，神就在我们的身边，我们每天都

有经历神迹。这个神迹也许只是平安顺利地度过一天；也许只

是在你不经意的时候躲过一场灾祸；也许只是让你不为今日粮

米所烦恼。不管是哪样，生活的点滴，平安顺利，都是神给我

们的恩典，哪怕是灾难，那也是化妆的祝福，也是神迹的体现。

神迹一直都在，它不一定是像圣经里所描述的那样宏大奇妙，

也许只是生活日常，微小得无法引起你我的重视，但那就是神
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迹，神早已把它显现在我们眼前，只是我们缺少发现的眼睛，

没有把它放在眼里、记在心里而已。 

 

神是公义的神，仁爱的神。祂不受贿赂，不受威胁。祂守信

宽容。只要谁真心跟随，不离弃神，神必不离弃他。正因为祂

从来没有离弃我，每天我都得着神迹，获神恩典。圣灵在我的

心里生根发芽。神迹让我从将信将疑变成坚定不移地信靠主耶

稣，什么都不能让我动摇。每天我都心怀感激和欢喜地生活着，

内心充满平安喜乐。不管遇到多大的风浪我都平静面对，没有

惧怕，因为我相信，神与我同在，神迹会在我做出回应的时候

显现出来，战无不胜！ 
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Vietnam STM Trip Testimonies 

KCCC Youth Ministry 

Team Member 1 

This is my short thoughts on the trip and life: 

This trip was amazing because I asked a lot of people from our 
church to pray for us beforehand. I truly believe that prayer is one 
of the most important things you can do in life especially when 
going out into the field. Because of the prayer from our church, we 
were gifted opportunities by God to learn so much, experience so 
much, and serve in the ways we could in Vietnam. 

Every day was packed with various activities for our team to 
engage in. We were made up of college students, so it was super 
fun working and growing closer through our service in Christ. We 
did work at orphanages, conducted talking clubs with university 
students, met with long term M-workers, did worship trainings, and 
ate dinners with Vietnamese families. Through all of these activities, 
God spoke to our team in different ways and it was truly amazing 
observing the people of Vietnam and their culture and values. I 
loved all the things we did, and I am very grateful for our team and 
our leaders. 

Going on trips like these really broke me out of the bubble I was 
in. For me, I am studying and struggling through right now, but I am 
beginning to understand that God can work greatly and intimately 
inside my life here at the university. There is so much opportunity 
to love and show the love of the Gospel on my campus, and I don’t 
need to be halfway across the world to serve God and others. The 
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key is deeper conversations. Through this trip I learned how to ask 
the right questions to make people and myself think about hard 
and difficult topics. From there we can learn about each other and 
what believe in and start heading towards a spiritual conversation. 

The main struggle in my life right now is the sin of lust, and this 
is something that has always brought down my faith and puts a wall 
between me and God. But I am also starting to learn that there is 
redemption and renewal from God even in the dark places I am 
sometimes in. God’s love is real, and it can be experienced. It just 
takes the realization that nothing in life is as fulfilling as a 
relationship with God, and from there a heart to learn more and 
experience more is born. Even in my sin which ruins me, there a 
small hope even in that place- that slowly is revealed to be an 
overwhelming overpowering eternal hope in Jesus Christ, the one 
who saves me. 

All that to say, I have a lot of homework to do and Chemistry and 
medical terminology to learn. Good thing God is here right beside 
me to help me through it all. Thanks for reading! 

Team Member 2 

各位中文堂的兄弟姐妹，早上好。过去的两周，我们教会的六

位大学生和我去了东南亚做短期宣教。我们团的领导是我们的青

少年传道 Robert。我们的日程安排得很满，主要是通过各种方式

支持在当地的宣教工作者，也就是我们以前的青少年传道。我们

有机会帮助当地的孤儿，跟当地的大学生交流，提供敬拜团队领

导培训，并与许多当地家庭共进晚餐。虽然这是我第二次参加教

会去东南亚的短宣活动，但对我们团队的大多数人来说都是第一

次，而且我们也从中学到了很多，也成长了很多。感谢您们在德
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州的支持和祈祷，希望今后能继续开展这样的宣教旅行。谢谢大

家！ 

Team Member 3 

Our Vietnam experience was fruitful and meaningful as the 

program was well planned out. We were able to see a lot of 

different ministries in the area and work alongside missionaries. 

One of the missionaries hosts an English club at a cafe for college 

students to teach them English and share the Gospel. These 

students are mainly non-Christian young men who are studying in 

the computer science field, which was an incredible coincidence as 

five out of the eight of our team members are computer science 

majors. Praise God we were able to connect with them well, not 

only with our field of study but also on spiritual topics. Our team 

was able to hear from the students about their beliefs in Buddhism 

and ancestral worship as we shared about our Christian faith, and 

what we believe about God. We are thankful that God had 

prepared our team and provided us the opportunity to point them 

to the way of salvation. 

Team Member 4 

兄弟姐妹们好！我前两个星期也有机会去东南亚短期宣教。 

虽然在东南亚有各种各样的困难，比如说政府派了警察跟踪我

们（在我们去的国家，宣教是违法的），神一直在保护我们。通

过在学校和大学教英语、在孤儿院服务，和跟当地家庭共同进餐，

我们不但认识了很多当地的朋友，而且还跟这些新朋友分享了耶
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稣基督的福音。此外，我们学到了很多重要的教训。作为大学生，

我们更有必要祷告和听到上帝对我们生活的计划。我们在那里认

识的传教士也鼓励了我们，他们的分享，也是我想给大家分享的。

您无论处于生命的哪个季节，都有机会服事神的福音。比如说，

我希望大家能为东南亚的人们和那里的传教士切切祷告。因为那

里的政府最近有了变化，那里的教会和传教士遇到了许多困难。

我也鼓励大家多考虑为宣教工作捐赠，特别是为了我们凯地中国

教会自己的传教士，我们以前的青少年传道。我希望这段分享能

够成为大家的鼓励。主耶稣在东南亚一定有很好的计划，让所有

的人能够看到他的爱和伟大。谢谢您的时间！ 

BE A WOODEN SPOON 

Team Member 5 

The lessons I learned in Vietnam can be summed up in a 

souvenir I bought from a stall in a busy street market: a wooden 

spoon. It may be an odd souvenir, but a wooden spoon is a useful 

tool that is simple, uses to share meals, gets dirty and gets cleaned, 

and whose craftsmanship glorifies its creator. So let’s start with the 

first quality: the useful tool. 

A wooden spoon is no good if it’s not used. In the same way, I 

realized that the first step in going to Vietnam was the willingness 

to be used by God. I could have languished at home for the last 

week and a half of winter break, but instead, I felt called to return 

to Vietnam to serve and minister to the people there. After all, 

most of them have never heard the Gospel before, and I wanted to 

be a part of planting and watering the seeds that would eventually 
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sprout into fruit— their relationships with our Savior. When I 

applied to go, I wasn’t sure what I would learn from the experience, 

but I knew that God would use me in some way to glorify Him, and I 

would grow as a person as a result. 

Next, a wooden spoon is simple. Our team was composed of 

people with varying levels of experience, from people who had 

lived on the mission field for years to people who had never gone 

on a mission trip before. What I learned was that it doesn’t take 

much to make an impact while on a mission trip besides an open 

mind and a willing heart that loves God and His people. We were 

able to form deep connections with dozens of college students 

from completely different backgrounds just by being willing to 

listen and talk to them. 

Additionally, a wooden spoon doesn’t have a complex plan or 

agenda. Sometimes we would try to strategize as to how we could 

transform a normal conversation into a spiritual one. However, we 

realized that it was best to allow the Holy Spirit to guide the 

conversation and to show that we deeply cared about the people 

we were talking to and that we did not view them simply as 

candidates to be converted. 

Next, a wooden spoon shares meals. There isn’t a simpler way to 

connect with people than through food. We had conversations over 

coffee, tea, banh mi sandwiches, and more. One of my favorite 

parts of the trip was getting to meet students that were a part of 

our missionary’s program and going to their houses to share dinner 

with them. Through those meals, we were able to connect with not 
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only the students themselves, but also their parents. We also 

gained a deeper appreciation for Vietnamese cuisine. 

A wooden spoon gets dirty and gets cleaned. We served in 

several ways from teaching homeschool lessons to painting beds. 

All in all, it was a lot of hard work, and we were usually exhausted 

by the end of the day. This is why getting cleaned is just as 

important as getting dirty. In other words, we rested. We had break 

times in between activities, we would commit to doing our 

devotionals in the morning, and we would check in on each other’s 

energy levels to encourage one another as the trip went on. Also, 

we knew that our work was meaningful even if the results weren’t 

immediately evident—like we never actually got to see anyone 

sleep in those beds, but we assume they’ll use them for something. 

Lastly, a wooden spoon’s craftsmanship glorifies its creator. 

Throughout the trip, we tried to be Christ’s ambassadors and point 

the people who did not yet know God towards Him. What I learned 

was that I didn’t have to travel across the world to point others to 

my Creator. I could do it right where I was in Austin, in my classes, 

in the dining hall, to the college students around me. 

So the next time I find myself scared to share the Gospel with a 

friend, or I hesitate when I see someone sitting by themselves in 

the dining hall that I could reach out to, I will remind myself of this: 

be a wooden spoon. 

 

 



Katy Light No.70, Mar. 2024 

 

 

23 | P a g e  

 

THOUGHTS ON MY FIRST MISSION TRIP 

Team Member 6 

This winter break I had the opportunity to go with KCCC to 

Southeast Asia. This was my first mission trip and it was new to me 

in many different ways. 

The first thing I noticed, before we did any activities, was how 

simultaneously novel yet familiar the environment felt. The open-

air markets, oppressive humidity, and ubiquitous plastic chairs 

reminded me of family reunions in Malaysia. On the other hand, 

the traffic was nerve-wrackingly chaotic, and the food was 

incredibly savory in a way unlike anything I’ve ever tasted before. 

It’s always eye-opening to experience more deeply the diversity of 

human cultures, and this was no different. 

One thing I gained was a greater appreciation for the gifts I do 

not possess. I knew long before signing up that I was not a natural 

when it comes to interacting with children. Well, this trip had a lot 

of that and trying to teach kids— screaming at volumes rivaling 

music festival sound systems—pickleball might have been the most 

physically and mentally exhausting thing I’ve done all year. 

Another might be a reminder to not take things for granted. 

Many of the computer science students I talked to were thinking of 

becoming English teachers since they were unsure whether they 

could secure a job in the computing industry upon graduation. One 

ministry we visited detailed how they were monitored by the police 

at every step and the constant bureaucratic battles they had to 
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fight to be able to operate. This was a good reminder of how the 

relative prosperity and freedom we have in America is not universal. 

Finally, I learned to be patient with God. In the beginning I was 

comparing myself to others. I saw how energetic and spiritually 

mature they were. This made me wonder if there was something 

wrong with me and even felt a bit jealous, and these feelings 

worsened the self-doubt I was harboring. I also felt a mix of 

frustration, guilt, and uncertainty towards how much we could 

actually help, especially with the limits imposed by government 

surveillance. But as we debriefed throughout the week, I realized 

that in the end, it is ultimately up to God. Even if we don’t talk 

about our faith explicitly, just showing love towards the people we 

meet can be a part of God’s plan to slowly open up their hearts, 

and maybe my own as well. 
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冬令会随想 

Vivian Yang（约书亚小组） 

我是约书亚小组的 Vivian，来到凯地教会不到一年，是这次

基督工人中心冬令营 KCCC 短宣队的一名小队员。感谢赞美主，

短宣队一行虽然困难重重，但神仍保守我们，每一个人都收获

满满！ 

这次大会有 1,100 多人参加，130 多慕道友，19 位信主，13

位受洗，愿一切荣耀都归给主！大会邀请了赖若瀚牧师、庄祖

鲲牧师、薛忠勇长老和吴淼垚牧师以及许多优秀的讲员，就

《马太福音》《罗马书》、宣教、侍奉等多个方面进行全面细

致的阐述与讲解，真正做到妙语连珠、精彩纷呈，让人耳目一

新、受益匪浅。具体内容我想其他队员或者会在以后的主日学

或小组讨论里分享，本人水平实在有限，不在这里赘述。我只

想讲一讲作为一个新人小白决定去参加冬令会的心路历程，或

者可以为没有去过冬令会的弟兄姊妹扫清心里障碍，明年也可

以跟我们一起去享受属灵宴席，为主在美中的福音事工尽上您

的一份力量。 

我是在 11 月初听说冬令营这件事的，第一步是打开 Google

地图看路线自驾要 12.5 个小时，第二步查机票。早年我在国内

开护理学会，想要国家级学分的会务费三到五千多人民币，交

通住宿费自理。那么我的问题就来了，我走到哪儿有三个孩子

要领着呀。搭飞机去，四张机票造价太高。自驾路程太远，中

间要住宿吃饭……我小儿子才六岁，长时间坐车也担心他闹。

而且大会日程安排很满，这五天孩子怎么整不得把酒店拆了。

我当时就放弃了。心意转变（属灵感动）发生在感恩节假期，
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我带着孩子们去加纳公园（Garner State Park）露营，当天中

午提前抵达参加了公园举办的感恩节大聚餐（Thanksgiving 

potluck）。食物都是游客自己奉献的（我们早前收到工作人员

的邮件邀请函），源源不断的人来，食物也是源源不断的增加，

到最后还有剩余。然后看到大自然的美景，有山，有流水，有

红叶、黄叶、绿叶、粉色小花以及白色蒲公英。当我看到横七

竖八的朽木，我跟孩子们说：中国有句俗语“人活一世、草木

一秋”这些花草树木最终都将重归大地成为肥料滋养土地再长

出新的生物。可是我们基督徒不一样，“惟有神的恩赐，在我

们的主基督耶稣里，乃是永生。”（罗马书 6:23b）我感觉一

下就领悟了。 

回来后我就联系刘宏姐咨询冬令营的相关事宜。他们夫妻参

与基督工人中心门徒训练和读经多年，也有从休斯顿去冬令会

的经验，对具体情况非常了解。她给我做了详细解释。我才知

道大会已经举办了二三十年，没有会务费，所有费用都是靠大

家的自由奉献。组委会全程安排住宿、团餐、儿童看护、青少

年敬拜等方方面面你想得到和想不到的事情，让所有参会人员

安安心心、踏踏实实聆听讲员传讲神的话语，毫无后顾之忧。

事实上基督工人中心确实有丰富的组织经验，到大会结束前，

经不完全统计所得奉献金额就已超过了预算的 13.5 万。古语有

云：大军未动粮草先行，一打仗皇帝和户部大臣就为了钱粮愁

眉不展，而我们却完全不用担心。当我们遵行神的旨意，基督

耶稣必先赐予恩典。我立马在刘宏姐的指导下填了报名表，那

天是 11 月 28 日。然后我就和孩子们分享了这个喜讯，告诉他

们会在 Kansas City 和上千人一起过圣诞节，他们开始期待圣

诞假期的来临。不幸的是 12 月 11 号晚上我的车被追尾了，整

个后备箱都不能使用了，肇事方的保险公司很不给力，迟迟联
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系不上，没办法去修车。我就跟刘宏姐说了我车子的问题，她

说：“不用担心，这次教会成立了短宣队，我们会尽量为大家

安排车程”。然后，我和孩子们每天就在家祷告求神保守这次

短宣队出行计划顺利。最终在陈牧师和 Debra 姊妹、樊传道等

弟兄姊妹的共同努力推动下，我们 13 人的短宣队 21 号顺利启

程，并于 27号满载而归。 

这次虽然短宣队人员有限，但是我们教会还是被委以重任，

短宣队员都积极配合，包括我们的青少年。青少年有幸承担餐

厅的摆桌椅、推菜的工作，他们还负责在门口收饭票，感觉那

是非常重要的岗位呢！孩子们在共同聚会、一起服事中建立了

美好的友谊，也打开了眼界。我们的成人队员则负责餐厅其他

工作，幼儿组的儿童看护的重任，还有就是作大会慕道友的陪

谈员，为他们讲解福音。恩育师母出行前扭伤了左脚，依然不

舍得错过早上宝贵的灵修机会，每天早上我们都领受到美好的

灵粮。都说穿纸尿裤的天下无敌，一个就打败了我方三人（传

染上重感冒），几位队员都退到后方休息，最后一天只剩刘宏

姐坚守在幼儿班的阵地上。我们短宣队青少年 Sky、David、

Seth 的服事尤其受到大会同工的称赞，当我们马上离开酒店准

备上车的时候，一位同工特意叫住 Sky 并向他道谢、说再见。

与有荣焉，看见自己的孩子在这样大的聚会中尽上了一份力量，

我的心里也为孩子骄傲。这次冬令会神开了我的眼睛，让我看

见美国各地的教会汇集冬令会，为的是让参加大会的人听见福

音、灵命得着造就，就是觉得我们的人手不够，否则，我们的

队员就可以轮流多去听听道。最后，我想起诗歌“我的神、我

的父、我的磐石”，愿更多人在冬令会认识这位伟大的神！也

盼望有更多弟兄姊妹，与我们一起，响应天父的呼召，参与到

宣教的事工中，活出基督的样子，阿们！ 
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我的信主见证 

卢志强 

二〇二三年，我刚好 50 岁。这一年，突然间就有很多问题

涌了上来，健康问题、工作问题、夫妻问题、子女问题、长辈

问题。有些问题想不清楚，有些问题解决不了，特别是有的时

候，依靠自己、依靠家人、依靠朋友、依靠物质、依靠金钱，

有的问题无论如何也不能解决。这时候，伤心、苦闷、沮丧、

失落、无助、彷徨，甚至绝望，就会缠绕着我。我能非常清楚

地感觉到，自己正在向深渊坠落，眼前越来越黑喑，生命越来

越虚弱。这一年年底，我带着 16 岁的儿子从佛罗里达搬到了

休斯顿。 

一开始，儿子的学习遇到了困难，因为转学，有些不能适应，

成绩开始下滑。我看在眼里，急在心里，父子关系变得异常紧

张，儿子开始无声地抵触，不再与我说一句话，有时我做好了

饭他也不吃。这时候，我得到了妻弟闫川和弟媳梁坤无微不至

的关怀和照顾，并由他们介绍走进了凯地中国教会，进而又加

入了陈钢的溪水旁生命小组。在这里，我开始学习圣经，聆听

主的旨意，倾听兄弟姐妹们的分享，也积极分享自己的感受，

大家为我祷告，为我儿子祷告，陈钢还一直为我介绍工作。我

能感觉到自己正在一步步地向神走近，生命也在悄无声息地改

变着。 

2024 年 2 月 20 日下午，在陈钢的指引下，我去教会见了陈

克迅牧师。陈牧师非常和蔼可亲，他带着上帝的福音，让我沐
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浴了两个多小时的神光，最后还带着我做了决志祷告。我那一

刻、那种感觉很难描述得出来，精神上前所未有的集中，身体

上前所未有的轻松，感觉完全放弃了自己，把自己交托给了一

个绝对可信的人。这一刻，我知道，这个让我绝对可信的人，

就是神！我决志信主了！更神奇的是，当天晚上回家后，毫无

征兆地，儿子突然开始主动找我说话了，还泡了两桶方便面，

一桶给自己，一桶端给我。我问他为什么突然跟爸爸说话了，

突然给爸爸泡了方便面，儿子说“你不想我这样吗？”回答得

那么自然。 

我突然明白了，这是神安排好的！神安排好了一切！这一夜，

我没有睡意，进入了一个奇妙的世界，神光整夜沐浴着我。顺

着神的旨意，我写下了这篇诗歌作为见证，与兄弟姐妹们分享。 

这一天 

这一天，很重要，自然而然，感觉一切都水到渠成，

在陈克迅牧师的带领下，我做了决志祷告。 

那时刻，很神奇，恍惚之间，有一种难以言表的东西，

脱离了我的肉体，走向了光，走近了神。 

就这样，都变了，神的种子，在我心里扎下了根，很

多附着在身上的东西，突然就获得了新生。 

同一天，见证了，神的力量，一个月没跟我说话的儿

子，竟然主动找我聊了天，还给我做了饭。 

到现在，还恍惚，不可思议，这难道就是真神在向我

显现吗？自己又何德何能，竟受到如此眷顾。 
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从此后，我的心，愈发坚定，时常不知不觉地向神倾

诉，也总会得到神的指引，变得越来越平和。 

曾何时，有了罪，只是因为，奈不住诱惑就偷吃了那

苹果，妄图改变神安排好的一切，便走向了死亡。 

很多年，不知罪，败坏沉沦，忘记了自己从哪里来，

迷失于物欲横流之中，一直在黑暗里行尸走肉。 

何其幸，救世主，我主耶稣，用自己的血肉为我赎罪，

又把圣灵留在我的身体，带我走出黑暗活出新我。 

现如今，蒙神恩，匍匐在地，我把一切都交给耶和华，

专心仰賴他，认定他，他必指引我的路，走向光明。 

阿们！ 
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灵修笔记：撒旦篇 

陈翔辉 

一．撒旦的谎言——他们的眼睛明亮了 

创三章 7 节：他们二人的眼睛就明亮了，才知道自己是赤身

露体，便拿无花果树的叶子，为自己编作裙子。 

创世记第三章好像一口深井，可以从中不断挖掘属灵的真理。

当谈到智慧树上的果子的时候，这些年我听得最多的一个问题

是，人有智慧不是很好吗，神为什么不让人吃呢？我想，神是

用整本圣经来回答这个问题。 

这里说，亚当和女人吃了智慧树的果子后，眼睛就明亮了。

但保罗在哥林多后书说到，此等不信之人，被这世界的神弄瞎

了心眼。这又是怎么回事？ 

在堕落之前，亚当和女人活在神的完美创造中，活在神的同

在和圣洁中。那时，他们的眼睛纯洁无暇，对神明亮，对罪懵

懂无知。亚当和女人听从蛇的话，罪就进入他们心中，玷污和

占据了他们的灵魂，纯洁无暇的眼被扭曲成了罪恶的眼睛。他

们尝到了罪恶的滋味，不再对罪懵懂无知，打开了他们罪恶的

眼睛。神创造的完美世界，在他们罪恶的眼中成了一个陌生的

世界，成了放纵私欲的世界。他们第一次发现，原来自己是赤

身露体。神的创造原是顺性的，为人得益处，为神得荣耀。现

在却成了逆性的，都是为了满足由罪带来的邪情私欲。 

因他们不信神对他们的心意，信了撒旦的谎言，所以他们原

本向神的心眼被弄瞎了。不信神和贪恋为他们打开了罪恶世界
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的大门。不仅如此，撒旦不断地对纯洁的良心发出控告，提醒

亚当和女人，他们已经吃了智慧果，不再纯洁、不再完美。所

以他们要遮盖自己，躲避耶和华。自此，罪和羞愧就来到人间。

神在审判罪之前，人就选择了跟神分离，躲避耶和华的面。 

蛇对女人说，你们吃的日子眼睛就明亮了，你们便如神能知

道善恶。撒旦的谎言就是，牠没有告诉他们将要明亮的眼睛是

罪恶的眼睛，牠也没有告诉他们圣洁的眼睛却要瞎了。果真如

此，他们吃了便如神一般能知善恶，但撒旦没有告诉他们，他

们知道善的时候，善对他们已经是历史，他们要跟善永别；当

他们知道恶的时候也为时已晚，终身成为恶的奴隶。他们虽知

善恶，却是知善不能回，知恶不能拒。从此，人的心中再也没

有耶和华神，人成为自己的神，人对于犯罪是无师自通。 

主耶稣说，你眼睛就是身上的灯，你的眼睛若亮了，全身就

光明。眼睛若昏花，全身就黑暗。我们的灵性如何，眼睛也如

何。同样的，我们的眼睛如何，灵性也如何。 

二. 撒旦的诡计——他们为自己编作裙子 

亚当和女人吃了智慧果后，马上就发现了自己是赤身露体。

因罪的谴责，他们羞愧难当，却没有勇气呼唤耶和华的名。他

们以神的完美创造为羞耻，便为自己编作裙子，好遮盖他们的

赤裸和彷徨不安。 

他们的行为，究其本质，是用人外在的事物和行为来遮掩内

在生命的肤浅、残缺和肮脏。这蛇，真是迷惑了普天下的人。

因为被迷惑，人不仅用外在来遮掩他们的内心。渐渐地，人也

用外在来衡量和代替他们内在的生命和价值。人穷其一生都在
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积累外在的财富、权势和名声，为自己编织绚丽的裙子，以为

这就是人一生的目标和意义。殊不知，为自己积累得越多，给

他带来的虚假安全感就越强，也就为自己的处境越为心安理得。

他们心里说，谁还需要耶和华呢？耶和华是鉴察人心的神，被

造的万物都在神面前赤露敞开。无论人的裙子多么绚丽多彩，

可以自欺或欺人，但在耶和华的眼中，人仍然是赤身露体一无

所有。 

我们今天信主的人，千万不要落入撒旦的诡计之中，热衷于

外在的敬虔和忙碌的事奉，忙着为在自己编织裙子，而不认识

耶稣，不知道来耶稣这里得生命。主耶稣警告祂的门徒说，凡

称呼我主啊，主啊的人，不能都进天国。惟独遵行我天父旨意

的人，才能进去。当那日必有许多人对我说，主啊，主啊，我

们不是奉你的名传道，奉你的名赶鬼，奉你的名行许多异能吗？

我就明明地告诉他们说，我从来不认识你们，你们这些作恶的

人，离开我去吧。 

无论裙子多么绚丽，最终都将归于无有，唯有遵行神旨意的

才永远长存。在墓志铭上，有两个句子和一条横线。两个句子

就是赤裸裸地来、赤裸裸地去，中间的横线就是世人忙着编作

裙子的一生。这就是撒旦的诡计。 

三. 撒旦的成功——那蛇引诱我 

创三章 13 节：耶和华神对女人说，你作的是什么事呢？女

人说，那蛇引诱我，我就吃了。 

天起了凉风，耶和华神在园中行走，亚当和女人没有如往常

一样出来跟耶和华会面。那人和他妻子听见神的声音，就藏在
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园里的树木中，躲避耶和华神的面。耶和华神对女人说，你作

的是什么事呢？女人说，那蛇引诱我，我就吃了。可见，人天

生都是甩锅高手。 

当耶和华问你在哪里，让人悔改叫他们回归的时候，出于撒

旦的挑拨，良心的愧疚和肉体的害怕，罪让他们远离耶和华。

当耶和华问女人作了什么事的时候，女人没有省察内心也没有

悔改，而是心安理得地回答说，那蛇引诱我，我就吃了。蛇的

存在对女人来说真是太好了，太方便了，她可以轻松地把一切

都归咎于那蛇，而不需要面对自己的内心。这就是撒旦最为成

功之处。 

我们读圣经的时候，很容易得出一个结论，那就是亚当和女

人是因魔鬼撒旦而跌倒，因罪而堕落。但这是一个非常危险的

结论。神对该隐说，罪就伏在门前，它必恋慕你，你却要制伏

它。雅各书说，私欲既怀了胎，就生出罪来。彼得说罪像游行

的狮子，随时吞吃那些心怀私欲的人。女人见那棵树的果子好

作食物，也悦人的眼目，且是可喜爱的，能使人有智慧，就摘

下果子来吃了。又给她丈夫，她丈夫也吃了。可见，亚当和女

人的堕落却是出于私心。 

人的历史是人的私心和罪狼狈为奸的历史。圣经告诉我们，

魔鬼撒旦和罪都在神的权柄之下。对付和审判罪是神的事情，

正如主耶稣基督在十字架上已经永久废掉了罪的咒诅和权势。

所以，当神站在女人面前的时候，不问蛇作了什么，而是问你

作了什么，让女人审视自己的内心。神是希望女人能抛开那蛇，

脱下自己编织的裙子，以本相站在神的面前，诚恳地面对真实

的自己。在神面前认罪对有人是不难的，正如女人那样，这样
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的认罪实际上极其肤浅。但愿意认识真实的己却是难啊。高傲

的人哪，我的裙子那么漂亮，怎能这样承认自己的难堪和丑陋

呢？至于虚己，那是难上加难了。所以，人来到神面前的最大

拦阻是己，而不是罪。 

我们作信徒的，在祷告中常说求神捆绑魔鬼撒旦的作为，救

我们远离试探脱离罪恶，这是不错的。但我们更应该求神鉴察

我们的心，帮助我们谦卑虚己，以基督的心为心。 

撒旦的成功是让人把一切都归咎于罪，而不是归咎于己。 

 

 

淺讀羅馬書偶拾 

夏宗興 

羅馬書 1:10 在禱告之間常常懇求，或者照神的旨意，終能

得平坦的道路往你們那裡去。 

常常會為如何從禱告中清楚明白神的旨意感到困惑。我當然

知道禱告的結果就只有三種，就是：YES；NO；WAIT。但是

經常會困惑，有時是真的不明白，有時是不願明白，也就是不

能或不想順服。保羅去羅馬的這件事，也讓我看見在禱告過程

中這三種結果。保羅非常想去羅馬，沒有去之前先經過許多禱

告，尋求神的旨意，幾次要去都因為一些阻隔而去不成。後來

神成就了他的願望，但是神的時候和方法真的很不一樣。保羅

在這裡求的是希望能得平坦的道路去羅馬，然而最終他卻是以

囚犯的身份到羅馬。我看到保羅的順服。  
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求主帶領成為願意禱告，能夠禱告的人，成為願意順服更是

能夠順服的人。阿們！ 

羅馬書 2:29 惟有裏面作的，纔是真猶太人。真割禮也是心

裏的，在乎靈不在乎儀文。這人的稱讚，不是從人來的，乃是

從神來的。 

真正的基督徒必須從內心的洗禮開始，而不是只在外表的洗

禮行為作記號。父親是傳統的基督徒，而我一直是很叛逆的孩

子。在離開臺灣來美國讀書之前，看著父親期盼的眼神，勉強

地答應去接受洗禮，好讓他心安放我遠行來到這遙遠的地方。

只是在受洗的前一刻，受到另外一位年輕的基督徒言語的衝撞，

竟然就脫下白袍揚長而去。晚上回到家，父親沒有責備我，但

是我不得不逃避他那失望落寞的眼神。來到美國有了學位，有

了工作，有了家庭，因為妻子的緣故也一直在教會中成為一位

資深的慕道友。是神奇妙的恩典，在六年後的某一天突然讀到

一篇愛主的基督徒的文章，使我內心激盪不已，放下了我所有

的驕傲，那個星期主日我就在信義會接受了點水禮，宣告接受

耶穌基督成為我生命的主。 

有趣的是，兩年以後我回到臺灣，我的父親見到我，掩不住

他的興奮，看到他的兒子終於也是基督徒了。但是他卻要求我

再依照他所屬的教會的要求接受一次浸禮。雖然看來不太有道

理，但是我明白內心的洗禮才是真正的洗禮，我的生命已經改

變，我願意滿足父親的期待，在他的見證下又經過了一次洗禮。 

郵輪退修會最後一天，許重一牧師有一段非常震撼我的信息，

引用了瑪拉基書末尾的經節“父親的心轉向兒女、兒女的心轉

向父親”。再一次勾起了我年少輕狂忤逆父親的記憶。來到主
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前認罪，種種羞愧泛上心頭。更感謝神的恩典，叫我這悖逆的

人轉從義人的智慧。願主幫助我和我的孩子們都時時存敬畏神

的心，都時時不忘把我們的心轉向父神。阿們! 

羅馬書 3:24 如今卻蒙神的恩典，因基督耶穌的救贖，就白

白地稱義。 

買了咖啡，走過 bagel 店，心想對自己好一點吧，不由自主

地進去點了個 bagel。沒想到店員說我的會員卡這個月每天贈

送我一個。哇！免費的怎能不欣然接受。今早的小確幸又提醒

了我白白救恩的大確幸。“如今卻蒙神的恩典，因基督耶穌的

救贖，就白白地稱義。”感謝主！祢付出了重價贖回了我們，

我們只要接受就能白白得到救恩。我不知道明天我是否仍會來

拿我的 bagel，但是我確知我會在每一天享受主的恩典。也祈

求讓更多人也一同領受白白的救恩。阿們！ 

羅馬書 4:9 …因我們所說，亞伯拉罕的信，就算為他的義。

10 是怎麼算的呢？… 

使徒保羅的教導是神的能力遠遠超過人所設定的界限，神的

拯救的恩典是超越所有族群、文化、傳統以及所有人所建立起

來的圍牆。在整段經文中“算”這個字一再重複出現，大學我

念的是理論數學，特別不喜歡“算”。來了美國改學精算，做

了三十多年精算師，不得不變成特別愛“算”。從精算的角度，

“算”的方法真是千千百百種。在我的職業生涯中，我常常告

訴我的工作場合中的同事以及朋友，我以一個資深的精算師清
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清楚楚明白，我能夠唯一算對的事就是：我所有的計算永遠都

不會是完全正確的，都有错误。 

“算”的奧妙無窮。然而神的“算”更是無窮奧妙中的無窮

奧妙。神審判人，計算人功過，絕對不同於人計算人的功過。

神有祂自己的法則，是人無法干預的主權。大衛曾犯過姦淫罪，

他向神認罪，然而他憑甚麼得神赦免？他的罪是憑自己做了甚

麼而除掉的嗎？不是，他的罪是在“行為以外”，因神的恩典

而得赦免的。人能被稱為義人，是因為神的計算跟人的行為沒

有關係。人的真正問題是不知道神是怎樣算。因為能計算的主

權並不在人身上，是在神手中。就讓我們不再凡事問為什麼，

而就單單相信祂，倚靠祂。阿們！ 

羅馬書 5:3 不但如此，就是在患難中，也是歡歡喜喜的。因

為知道患難生忍耐。 

神給我們禱告的答應，常出我們意外。不是嗎？有時我們求

忍耐，神卻給我們更多患難，因為患難生忍耐。有時我們求順

服，卻給我們更多苦難，好使我們“因所受的苦難學了順從”

（來 5:8）。 

唯有經過苦難，我們才能更認識自己。藉著苦難才能更認識

神。苦難是奧秘，但是我們除了神還有什麼可以依靠的呢？就

像詩人亞薩說的：“除你以外、在天上我有誰呢。除你以外、

在地上我也沒有所愛慕的。” 

“然而他知道我所行的路，他試煉我之後，我必如精金”(伯

23:10)求主幫助我，不是逃避式阿 Q 的忍耐，而是勇敢用喜悅

且願意的心接受試煉。阿們！ 
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羅馬書 6:16 豈不曉得你們獻上自己作奴僕，順從誰，就作

誰的奴僕麼？或作罪的奴僕，以至於死；或作順命的奴僕，以

至成義。 

耶穌曾教導我們“我實實在在地告訴你們，所有犯罪的就是

罪的奴僕”（約 8:34）保羅定義“奴僕”就是“順從誰就作誰

的奴僕”。不再作罪的奴僕，換句白話就是不再像奴隸一樣去

服侍罪。酗酒的人被酒精掌控，總要再來一杯。好賭的人，山

窮水盡也要試手氣。吸毒的人，奄奄一息還要再吸一口。沉迷

電遊的人，日出到日落雙眼不離螢幕。都是罪的奴僕。心中只

有追求財富，追求學問、地位、官位等也都是肉體情慾，今生

驕傲的罪的奴僕。奴隸的生命不是自由的，是掌握在主人的手

中，生死也都操縱在主人的一念之間，所以有人說奴隸的生命

就是在一種死亡的狀態。服侍罪的代價就是死亡。感謝神！因

著祂的救贖，我已經有了新的生命。我願意順服基督耶穌恩典

的教訓成為義的奴僕。求主幫助學習“我常做祂所喜悅的事”

（約 8:29）阿們！ 

羅馬書 7:15 因為我所作的，我自己不明白。我所願意的，

我並不作；我所恨惡的，我倒去作。 

記得讀過一篇文章提到羅馬書七章“我”字總共有超過五十

次，聖靈這個字只出現一次。很多時候我們都說我們愛主，但

是實際上我們真正最愛的還是自己。所以就像保羅在這一章中

說的願意順服但是行不出來，真是苦啊。最近讀到聖伯納（St. 

Bernard）的《論愛神》好像很有道理，從人的天性愛自己“為

己之故而愛己”。再因為愛自己所以求神幫助我們度過困難，
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供應我們肉體和心靈的需要，因為神滿足了我們自己。所以除

了愛我們自己，也漸漸會“為己之故而愛神”。當我們一再得

到神的眷顧，我們就感受到神的恩典，神的美善。我們就會對

神漸漸產生感情，不再只是因為神滿足我們的需要，而是單單

因為神的美善，因為我們認識了神而愛神，也就進入“為神之

故而愛神”的第三階段。當我們和神的關係升高到忘記了自己

的需要，而完全的進入與神親密交通的時候，因為我們仍然活

在現今的世上，我們仍有心靈以外身體的需求，我們仍然需要

照顧自己的需要，而回過來仍然須要愛自己。也就是為了保持

繼續愛神所以我們必須要愛自己。這就是第四階段的“為神之

故而愛己”。我想當我們不再是自私地愛自己而是為神愛自己

的時候，順服神就不再那麼困難了。 
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我們的使命： 

活出基督榮耀上帝 

作主門徒影響生命 

 

我們的異象： 

生命被主改變 

實踐大使命 

廣傳福音擴張神國 

 

 

 

 

 
“你們怎樣接受了基督耶穌為主，就當照樣在他裡面行事為人，按著你們所

領受的教導，在他裏面紮根、建造，信心堅定，滿有感謝的心。” 
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